

Frédéric Chaffraix, Emmanuel Hoff
et Jewly parrainent la campagne
d'incitation au dépistage.



OBJECTIF ZÉRO HÉPATITE

«Savoir, c'est guérir». Forts de ce crédo, les musiciens Jewly et Phil Spalding, Frédéric Chaffraix, de SOS Hépatites, et Emmanuel Hoff, de Culture Angels, lancent une opération nationale. Objectif: éradiquer l'hépatite C.

Aujourd'hui, l'hépatite C se guérit. Les médicaments ont beaucoup évolué, il suffit d'un cachet par jour pendant six semaines, sans effets secondaires notables, pour un taux de guérison de 95% (si la maladie est dépistée à temps). «*Tout ce qu'il faut, c'est savoir qu'on est malade pour se soigner.*» Constat simple, mais glaçant quand on sait «*qu'aujourd'hui une personne sur trois qui l'a ne le sait*

pas», explique Jewly, chanteuse indépendante locale, forte d'un succès grandissant qui ne lui tourne résolument pas la tête. La rockeuse strasbourgeoise est en effet l'instigatrice et la marraine de la campagne nationale d'incitation au dépistage «Savoir c'guérir» dans laquelle elle tient une place prépondérante.

» Suite page suivante...

› Suite de la page précédente

Rockeuse à plein temps depuis trois ans, la chanteuse et compositrice est également pharmacienne de formation. Et a vu, dans ce cadre, trop de gens souffrir d'une maladie qui ne fait pas de cadeaux. «*Elle se transmet par le sang, se développe insidieusement, sans symptôme, et atteint le foie, pouvant provoquer une cirrhose ou un cancer*», détaille Frédéric Chaffraix, président de SOS Hépatites Alsace-Lorraine. Et si pour le moment il n'existe pas encore de vaccin contre le virus, le dépistage précoce est des plus efficaces. «*C'est donc juste idiot de ne pas se faire tester au moins une fois dans sa vie*», explique Emmanuel Hoff, créateur de l'accélérateur culturel Culture Angels et proche de la chanteuse, lui aussi très impliqué dans le projet.

STRASBOURG, VILLE ENGAGÉE

«*Tout a démarré avec des rencontres*», explique le duo. En 2013, Jewly, à la recherche de musiciens pour développer sa carrière, rencontre Phil Spalding, bassiste et guitariste anglais au pedigree international conséquent. Phil est «*un survivant*», comme il se plaît à le dire lui-même. Durement atteint par l'hépatite C, il a combattu la maladie et est revenu à la musique avec «*l'envie de rendre l'aide qu'on lui a donnée*». L'idée d'utiliser la musique comme vecteur de messages autour de ce sujet encore trop tabou, voire honteux, a germé. Pour ne plus jamais retomber. En décembre de la même année, Jewly et Emmanuel Hoff présentent Phil Spalding à Frédéric Chaffraix et une amitié très forte se tisse immédiatement entre quatre individus aux parcours différents mais aux valeurs communes. Projets d'alliance, actions collaboratives et envies de partage des expériences entre France et Angleterre fusent alors. Dès 2014, le défi de «*faire sortir l'hépatite C de son silence par le biais de la musique et de la chanson*» émerge. «*Les dernières avancées en matière de traitement*» ont achevé de motiver le groupe à agir «*avec force et ambition, de façon très concrète*». D'où la campagne qui capitalise sur le fond du problème : ne plus être porteur de la maladie sans le savoir. Quatre étapes ponctuent le parcours : prévenir, réagir, guérir et soutenir. Une logique



Faire sortir l'hépatite C de son silence par le biais de la musique et de la chanson.»

Jewly,
Chanteuse

plébiscitée par la Ville de Strasbourg. «*C'est le point de départ idéal pour cette opération nationale*, assure Alexandre Feltz, adjoint au maire en charge de la santé publique. *Engagée depuis 20 ans dans la réduction des risques liés à la prise de drogue, pionnière en matière de sport-santé, innovante, délégataire de compétences du Département en matière de santé publique depuis plus de 100 ans, la Ville soutient cette campagne et veut même aller plus loin.* » Elle s'engage en effet à devenir la première ville «*zéro hépatite C*» de France dans les cinq prochaines années, en participant largement à la généralisation du dépistage et à l'accès aux traitements.

INCITER AU DÉPISTAGE

Du côté des artistes, outre leur présence active tout au long de l'opération, ils ont sorti deux titres inédits, véritables hymnes au projet. L'un en français, *Savoir c'est guérir*, l'autre en anglais, *John Doe*, pour toucher le plus de monde possible. Un manifeste citoyen et sociétal, «*Je m'engage pour l'éradication de l'hépatite C*», est également disponible et à signer en ligne. «*Parce que 3600 décès et entre 2700 et 4400 nouvelles contaminations chaque année en France, c'est beaucoup trop et qu'on doit tous agir, notre lutte va durer longtemps. Jusqu'à la victoire absolue.* » Les quatre complices l'ont promis, ils iront jusqu'au bout. Pour les rejoindre, un simple test suffit. À vous de jouer. ●
Véronique Kolb

[INFO +] www.savoir-c-guerir.com
pour écouter les hymnes : www.jewlymusic.com/
[savoir-c-guerir/](http://www.savoir-c-guerir/) ; pour s'engager et signer
le manifeste : www.manifeste.savoir-c-guerir.com

Courir pour dépasser le handicap

Élu «*Alsacien de l'année*» par le journal *L'Alsace*, Clément Gassentame bien 2018. Une année qui s'annonce chargée en défis pour le Strasbourgeois de 30 ans. Aveugle, il court depuis une dizaine d'années et enchaîne les exploits. Comme ce record du monde, bientôt homologué, du marathon en autonomie. Il l'a battu en janvier, en seulement 4h24'27". «*Pour moi, courir répond à une logique de découverte. Ne pouvant pas faire de vélo ni conduire, je me déplace à pied. Et courir me permet d'aller plus loin.* » Il court en binôme, avec son ami Christian, mais aussi en autonomie, avec un GPS. «*Le fait d'être à 100% responsable de mes*

Miss favorite

Miss Ronde Alsace en 2016, Audrey Kessouri représentera officiellement la France au concours de Miss Ronde Universnet 2018. La jeune femme



© P. Suhr